

# 施政概要

(案)

令和元年第3回（9月）市議会定例会

四街道市

予定事項等が含まれていることや8月20日時点の内容であることから、  
今後の状況により、内容が変更する場合があります。



## 【はじめに】

本日、ここに、令和元年第3回四街道市議会定例会を招集いたしましたところ、議員各位にはご参集をいただき、誠にありがとうございます。

本定例会に提案いたしました案件につきましては、よろしくご審議くださいますようお願い申し上げます。

それでは、施政の概要について申し上げます。

はじめに、本市の直面する重要事項及び懸案事項への取組についてでございますが、ごみ処理施設については、6月末に次期ごみ処理施設等用地の埋立量算出測量が完了し、市有地の総埋立量を確認するとともに、用地の土壌汚染の範囲を把握するための地質等状況調査の実施に向け、契約手続を進めています。また、第2回市議会定例会において議決をいただきました訴えの提起については、千葉地方裁判所佐倉支部に訴状の提出を行ったところです。なお、吉岡区とは「次期ごみ処理施設建設等に関する連絡協議会」において、引き続き施設建設事業及び地域振興事業等の協議を進めています。

子育て支援については、「こどもプラン(第2期子ども・子育て支援事業計画)」の策定に向け、市内事業所や市民団体からご意見をいただいたほか、子どもの意見を計画に反映するため、小学生を対象としたグループインタビューや中学生・高校生ワークショップなどを開催しました。今後は、これまでいただきましたご意見を踏まえながら、引き続き計画の策定作業を進めてまいります。

文化センター会館棟の耐震改修については、耐震補強等工事の契約に向け、諸手続を進めています。

道路網の整備については、都市計画道路3・3・1号山梨臼井線において、橋梁上部の橋桁などの工場製作を行うとともに、道路改良工事の契約手続を進めています。また、南波佐間3号線の道路改良工事を進めています。

ファシリティマネジメントの推進については、「四街道市公共施設再配置計画」の策定に向け、市民参加条例に基づくワークショップを7月より開催し、今後、各公共施設のあり方に対する市民意見等の提言をいただく予定です。

プレミアム付商品券事業については、10月1日からの商品券販売開始に向け、7月に対象者に交付申請書を発送するとともに、市商工会において取扱店舗の募集を開始しました。現在、商品券購入時に必要な購入引換券の発送に向け、準備を進めています。

続きまして、主要施策について、総合計画の基本目標に沿って申し上げます。

## 【分野別の施策】

基本目標1「だれもが健康でいきいき暮らせるまち」  
の分野でございますが、高齢者支援については、「特定施設入居者生活介護」施設の公募において、応募者が辞退したことから、7月から再公募を行っていません。

障害者支援については、精神保健の普及啓発を目的に「精神科疾患のある方の治療と社会復帰支援」の講演会を10月に予定しているほか、発達障害のある子どもの療育・教育の推進を図ることを目的とした講演会の開催に向け、準備を進めています。

健康づくりについては、風しんの予防対策として、公的な接種を受ける機会がなかった成人男性を対象に、風しんの抗体検査及び予防接種を行うためのクーポン券を送付するとともに、予防接種等の周知に努めています。

基本目標2「安全・安心を実現するまち」  
の分野でございますが、防災・減災については、8月31日に自助・共助・公助の協力体制の確立を目的とする総合的な防災訓練を四街道中央公園で実施するための諸準備を進めています。今回は、第1部で「公助の力の見せ所」として、消防、警察、自衛隊等による各種訓練を見学していただくほか、第2部では、体験訓練として「防災ガイドツアー」の実施を予定しています。

消防・救急については、市民に救急業務に対する理解を深めていただくとともに、応急手当等の普及啓発を目的として、9月8日に「救急フェア2019」を開催します。

消防団については、6月30日に開催された「第39回千葉県消防協会印旛支部消防操法大会」において、本市を代表して小型ポンプの部に出場した第5分団員が個人の部において、優秀3番員として表彰されました。

消費者保護については、多様化・複雑化する消費者トラブルや多重債務などの消費者被害を未然に防止するとともに、暮らしに役立つ知識や情報を提供することを目的とした消費生活講座を7月から開催しています。

基本目標3「豊かな心を育み学ぶ喜びを実感できるまち」  
の分野でございますが、子ども教育については、キャリア教育の一環として、平和の尊さについて、認識を深め、考え、行動する力を育むことを目的に、8月1日、2日の両日、市内中学生10名を被爆地である広島市に派遣しました。

今後は、生徒による各学校での報告会を開催する予定です。

教育環境の充実では、児童生徒の情報活用能力の育成を図るため、市内小中学校のコンピュータ機器等の入れ替えを実施するとともに、ICTを活用したよりわかりやすい授業づくりを展開するため、8月に東京情報大学協力の下、教職員を対象としたプログラミング教育研修会を実施しました。

教育施設の整備では、千代田中学校校舎大規模改造工事において、2階部分の工事が完了し、引き続き1階部分の工事を進めています。また、大日小学校のトイレの一部洋式化工事については、7基の改修が完了しました。

青少年健全育成の推進では、「愛の一声」活動への理解を深めるため、7月17日に四街道駅前周辺において、市内4校の高校生も参加した県下一斉合同パトロールを実施しました。

文化・スポーツについては、7月に「第70回印旛郡市民体育大会」が印西市を主会場に印旛地区の各会場で開催され、本市ではテニスとバレーボールの競技が行われました。なお、本市は15競技23種目に選手・役員を派遣し、2種目で優勝しました。

基本目標4「みどりと都市が調和したうるおいのあるまち」の分野でございますが、循環型社会については、家庭系ごみ処理手数料制度の導入に向け、指定ごみ袋製造保管配送業務等の発注に向けた準備を進めています。

生活基盤については、和良比58号線排水工事の契約手続を進めるとともに、中台5号線排水工事の発注に向け、準備を進めています。

また、浸水対策事業として、みのり町地先の小名木雨水4号幹線枝線管渠築造工事を発注しました。

水道事業では、安定した給水と安全性を確保するため、第1浄水場の受変電設備等の更新工事及び旭ヶ丘地先ほか5か所の配水改善工事等を発注しました。

基本目標5「にぎわいと活力にあふれるまち」の分野でございますが、道路・交通については、物井千代田線の舗装修繕工事を進めているとともに、大日鹿放ヶ丘2号線の舗装修繕工事及び向井物井線ほか2路線の道路改良工事の発注準備を進めています。

公共交通サービスの充実では、さつきヶ丘地区で実施するデマンド型乗合タクシーの実証実験について、四街道市地域公共交通会議で承認をいただいたことから、現在、10月中の実証実験開始に向け、諸準備を進めています。

市街地形成については、成台中土地区画整理事業において、今年度末の工事概成を目指し、引き続き区画道路などの公共施設工事を進めています。

産業については、中心市街地と商業の活性化を促進するため、引き続き空き店舗等活用事業の募集や創業者に対する支援の情報提供を行うとともに、市商工会が特定創業支援事業として10月から開催する創業塾と連携して、創業者の支援を行ってまいります。

農林業では、市民と農業者との積極的な交流と地産地消の推進を図るため、子育て世代を対象とした「市民親子農業収穫体験講座」を4月から開催し、市内で生産される農産物について、親子で育て方を学んでいただくとともに、収穫体験を実施しています。

基本目標6「ともに創る将来に向けて持続可能なまち」の分野でございますが、みんなで地域づくりについては、地域の魅力、家族との触れ合いや日常の暮らしの大切さを再発見・再認識していただくことを目的に、小学生等と家族を対象に、「フィルムカメラワークショップ」を8月から開催しています。

コミュニティ活動では、8月24日、25日の両日に関係団体の協力・連携の下、四街道中央公園及び桜通りを会場として「令和元年第30回四街道ふるさとまつり」を開催し、多くの市民の皆様のご来場をいただき、盛況裏に終了しました。

シティセールスについては、本市の認知度やイメージを把握するため、7月からインターネットによるウェブ調査を実施し、現在、調査結果の分析作業を進めています。また、「るるぶ四街道市」の増刷に向け、掲載内容の確認等を行っているほか、新たな「四街道市市勢要覧」の制作作業を進めています。

以上、これまでの施政の概要について申し上げます。

今後とも、市勢発展のため、全力を傾注し、市政の課題に取り組んでまいります。

議員各位におかれましては、より一層のご理解とご協力をお願い申し上げます。

令和元年8月26日

四街道市長 佐 渡 斉